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代表取締役社長 品川 知一 様

11．点 鐘

◆会⻑報告 ⻘⼭ 豊 会⻑
1. 本日（11月17日）、「森年度 第１回ガバナー補

佐会議」が桐生倶楽部にて開催されます。副幹事
として河内君、⼭形君、木村君が出席の予定です。

2. 来週（11月24日）の例会ですが、釜⼭新⻄⾯ＲＣ
の歓迎例会となります。点鐘１８：３０。場所は
うおせん様となります。実に５年ぶりの交流とな
りますので、皆様のご出席をよろしくお願い致し
ます。尚、当日の朝に、私と今泉幹事、小林ＳＡ
Ａ、河内副ＳＡＡの４人で成田空港にお迎えに行
く予定です。

◆幹事報告 今泉攻一 幹事
◇例会変更のお知らせ

桐生RC 11/13 → 11/18 地区補助金事業 11/20（休）
桐生南RC 11/22（休） 11/29 早朝清掃例会

12/20 クリスマス家族例会 12/27（休）
桐生赤城ＲＣ 11/21(休)

11/28 イルミネーション設置
（場所：わたらせ渓谷鐵道 水沼駅）

他９ＲＣより
◇クラブ会報が到着しております

桐生南ＲＣ 11/ 1 11/8
桐生赤城ＲＣ 10/31 11/7
栃尾ＲＣ 11/14

◇その他
・｢ハイライトよねやま Vol.284｣が届いております。
・11月24日(金)｢釜⼭新⻄⾯ＲＣ歓迎夜間例会｣の出欠確認

表を回覧しております。ご記入をお願い致します。
・例会終了後、例会運営員会を開催致します。

◆出席１００％表彰

越塚ひとみ 君
（４年）

◆誕生祝い

天沼一夫 君､舩⼾義澄 君､小林惠司 君､東郷学 君、
栗原秀一 君､河内良範 君､松島共由 君､小林美香 君
◆結婚祝い

前原榮一 君、向田 靖 君、東郷庸史 君
舩⼾義澄 君、東郷 学 君、城越敦子 君



わたらせ渓谷鐵道株式会社

代表取締役社長

品川 知一 様

皆様、大変お世話になっております。わたらせ渓
谷鐵道社⻑の品川です。地域のために一生懸命やら
させていただいている鉄道です。

今日は、お招きいただきまして、ありがとうござ
います。

まずは私がどういう人なのかを話したいと思いま
す。父方は織屋(よりや)、⺟方は機屋(はたや)で結
婚し、両親は刺繍屋を始めました。「横堀刺繍」っ
て言って、打掛の刺繍を生業として会社をやってい
ました。私は元々は安楽土町（東）に両親と住んで
いました。小学校の時の相生町に引っ越しまして、
相生小・相生中。高校は桐高です。大学は群大です。
桐生から全く出ていません。群馬大学に行き、大学
院の１年の時に群馬県庁の公務員試験を受けました。
倍率も高かったんですけども、運良く受かりました。
大学の先生に「途中で中退しない方がいいね？」っ
て聞いたら「いや！中退して県庁に行った方がい
い」と言うことで、県庁に就職し、産業関係・工業
振興・鉱⼭（マンガン鉱・硫⻩鉱⼭）の担当をした
り、観光・物産の仕事もしましたし、太田土木事務
所の時は、高速道路の土地の買収をしておりました。
「用地買収」に行くと本当に刀とか出てきます！買
えない人のところに行くと刀があります(笑)
色んな経験をさせていただきました。その後は、名
古屋事務所にいました。今は群馬県庁名古屋事務所
になります。その時は所⻑をしておりました。何故
かというと、あそこは“トヨタ自動車”があります。
“三菱重工”があります。“川崎重工”があります。そ
ういう所と、群馬の中小企業を繋ぐと言うことで、
太⿎持ちでトヨタの社⻑さんと遊びに行ったり飲み
に行ったりして、会社を繋ぐ事をしていました。そ
れと同時に、ゆるキャラグランプリが名古屋（セン
トレア飛行場）でありまして、ここでどうしても
「ぐんまちゃん」を優勝させてくれ！と言うことで、
ぐんまちゃんを学園祭とか色んな会社へ連れて行っ
て、結果的に１位になりました。ゆるキャラグラン
プリは、ネットでの投票が１／２。現地で紙で投票
した人が１／２。要は現地で投票した数が殆ど影響
してしまうので、これは絶対、名古屋でやるから、
名古屋のゆるキャラに負けちゃうなと思ったんです
けど、結果的に優勝ということになりました。

【2014年ゆるキャラグランプリ】
優勝メダルをアンバサダーの「さのまる」から受け取り

喜びの「ぐんまちゃん」

◆ 乾 杯

越塚ひとみ 君

本日は、出席100％表彰をいただき、ありがとうご
ざいます。私が例会に出席出来るのは、仕事がお休み
の日しか出来ませんが、多分、楽しくて居心地がいい
から休みでもここに来られているんだと思います。皆
様に感謝しております。

本日、お祝いをいただいた方々、また本日ご出席
の皆様のご健勝を祈念して乾杯とさせていただきま
す。乾杯！

◆委員会報告
●クラブ運営委員会
◇出席報告 松島出席担当
会員総数 ５３名
出席率対象者 ４８名、対象出席者 ４１名
出 席 率 ８５.４２％
◇ニコニコBOX ⻘⼭桃子ニコニコBOX担当
品川社⻑ よろしくお願いします ⻘⼭会⻑
品川社⻑ 今日は卓話楽しみです

金子君、前原君、江原君、下井田君
坪井君、天沼君、霜村君、乾君、浦野君

⻘⼭桃子君、須田君、渡邉君、小林美香君
出席１００％戴きありがとうございます 越塚君
誕生祝を戴いて 小林惠司君、河内君
結婚・誕生祝を戴いて 舩⼾君
インフルエンザワクチン始めました 野田君

●R財団・米⼭奨学委員会
◇R財団 堀江R財団担当
品川社⻑ よろしくお願いします ⻘⼭会⻑
卓話楽しみです

金子君、家住君、坪井君、霜村君、河内君
池末君、⻘⼭桃子君、須田君、小林美香君

結婚祝を戴いて 前原君
出席１００％戴きありがとうございます 越塚君
出席１００％、誕生祝、結婚祝の皆様

おめでとうございます 乾君
江原先輩 お気遣いありがとうございます 天沼君
家住さん ありがとうございます 小林惠司君
急に寒いです。でもキャンプに行きます 浦野君
毎日毎日、動きまわっています

それでも、よく寝ています 舩⼾君
出張が続いたので、久しぶりの例会です 野田君
◇米⼭奨学 須田米⼭奨学担当
品川社⻑ よろしくお願いします ⻘⼭会⻑

金子君、坪井君、霜村君、野田君
小林惠司君、⻘⼭桃子君、小林美香君

出席１００％戴きありがとうございます 越塚君
誕生祝を戴きありがとうございます 天沼君
津久井さん いつもおいしい食事

ありがとうございます 浦野君
畑の除草に追いまくられています 舩⼾君
今日は寒いですね 乾君

外 部 卓 話



その後は、県庁用地買収。群馬県の土地に企業さん
を連れてくると言う事をやっていました。その後は
環境エネルギー課という所がありまして、新エネル
ギー（水素・風力エネルギー）を推進するという所
の所属⻑になって、さてこれで退職してゆっくり過
ごそうかなと思った時に、前の知事に呼ばれ、わた
らせ渓谷鉄道の社⻑をやれと言われ、1ヶ月程悩みま
したが、地域の為に働きたいという思いがあり、お
受けすることにしました。
その後コロナ等もあり、金銭⾯でも大変になり、国
や県に相談したりし、皆さんの応援を頂きました。

その中で『わっしー号』と言うトロッコ列車がコ
ロナの時に車両検査になってしまいました。車両検
査って１両2,500万円掛かります。２両編成で5,000
万円です。これはとてもじゃないけど、クラウド
ファンディングにかけよう！と言うことで、初めて
クラウドファンティングをかけました。【目標300
万】集まったら良いよね。ってことでやりました。
それをすぐにＮＨＫさんが全国放送で「わたらせ渓
谷鐵道が困っていてクラウドファンディングにかけ
たらしいよ！」とニュースで放送してくれました。
ＮＨＫが放送した次の日に、600人くらいの方が振り
込んで下さり【1,000万円】になりました。自治体と
かからも、皆さんがそんなに残してくれって頑張っ
ているんなら、補助金を追加で出しましょう！と
言っていただき、無事、車両検査が出来ました。

寄付をした人から一言コメントをいただき、（ ＨＰ
を見ていただくと解かりますが）それが一番嬉しい
んです。「昔、女学生の時に通ってたよ」「今は離
れたところにいるけども、わたらせ渓谷鐵道、お世
話になったし楽しかったから応援します」「おじい
ちゃん・おばあちゃんが今でも住んでます。自分は
関⻄の方に住んでいるけど、おじいちゃん・おばあ
ちゃんが時々乗っているし、わたらせ渓谷鐵道の話
を時々してくれるんですよ」当時の思い出とか、良
かった・列車の中楽しかったというコメントが非常
に多く寄せられたんです。それを見たら『わたらせ
渓谷鉄道』ってただの⼭手線じゃなくて、思い出を
運んでいる鉄道なんだと思いました。

私も高校まで、いつもじゃないんですけどわたら
せ渓谷鐵道で通学しておりました。当時、定期の料
金が（国鉄の時代）メチャメチャ安かったですね。
結構足尾線沿線に子どもが沢⼭いて、友達が沢⼭い
て、足尾線でいつも足尾の友達の所まで遊びに行き
ました。足尾の子は遊び方が違いまして、すぐ木に
登るんですね。上からバンバン色んな木の実とかア
ケビとか落として。帰りにはリュックいっぱいにア
ケビをしょわされていつも帰る。と言う、さすがに
足尾の人は遊び方が違うなと思いました。いい人
ばっかりで楽しい思いをしました。そんなことで、
昔乗ってた方も列車の中楽しいよね。自分も楽し
かった思い出があります。

鉄道の中って結構楽しいんですよね。
ここで、ちょっと皆さんに１個目のお願いは、

「出来るだけ地元の方に乗ってもらいたい」と思っ
ています。

例えば、足尾線の東村とか⿊保根の方の人達は、福
祉バスみたいなの、白タクシー、二種の免許を持っ
ていなくても送り迎えをしてもいいよとかを、国が
進めてます。そうすると、⼭の手の方に住まれてい
るお年寄りは、家までバスが迎えに来て、買い物や
病院に行ったあと、また家まで送ってくれる。しか
し、電車の中って楽しいです。人を集めて電車で移
動し、駅からバスで買い物や病院に行く。そしてま
た電車に乗って帰る。中でいろいろな人と話しなが
ら移動する。沢⼭の情報があふれています。
子供頃、ラジオ番組で『通学沿線気になるあの子』
という番組がありました。電車の中でいつも見かけ
るけど、どこの誰だかもわからない。話掛けたいけ
どそれもできない。そんな時、ラジオ局の人が代わ
りに掛けてくれるという番組がありました。
まさにそういう雰囲気で電車に乗っていると、すご
く楽しいですよね。

観光についての話ですね。
わたらせ渓谷鐵道では、トロッコ列車を利用して
「ゾンビ列車」という企画をやりました。この様に
色んな鉄道のイベントをやって乗ってきてもらって
います。景色良いよねトロッコ列車。でも、そうす
ると地元の人は、町も疲弊して、今迄も何処でもそ
来た人を受け入れられない。だからわたらせ渓谷鐵
道で、食べ物も、お土産も、農産物も、全部わたら
せ渓谷鐵道でやってくれないかと、言うことをよく
言われます。でも、わたらせ渓谷鐵道の役割って言
は、以前は良くわからなかったんですけど、私とし
ての考え方は、わたらせ渓谷鐵道に乗ってもらうの
が目的ではないんです。わたらせ渓谷鐵道は、あく
までも『人を運ぶための手段』。つまり、地域が凄
い盛って、色んな所で、お店で買い物したり食べた
りお酒飲んだり、楽しんだり、⼭に登ったりってい
う楽しい地域に、都会の人や様々な人を運ぶことが
わたらせ渓谷鐵道の役割だと思っていまする。この
地域に来て欲しいから、わたらせ渓谷鐵道はイベン
ト列車を色々やります。だけど、ビックサンダーマ
ウンテンは、そのビックサンダーマウンテンって言
うアトラクションに乗る事を目的にしてますが、わ
たらせ渓谷鐵道は、わたらせ渓谷鐵道に乗ったら楽
しかったよと言うのは、本当は嬉しくないんです。
わたらせ渓谷鐵道のトロッコ列車につられて乗って、
地域に行ったら花輪に行ったら、大間々に行ったら、
結構楽しかったよ。つられて来ちゃったけど、結果
的にはこの地域に来て良かったね。って言ってくれ
るのが凄く嬉しいんです。だから、わたらせ渓谷鐵
道に乗るのは目的ではなくて、手段だって事を社員
にも言っています。

出来るだけ、皆さんにこの地域の商売を、色々盛
り上げて来た人を楽しませるって事をやって欲しい
なと思っております。

今は色々仕掛けをしていますが、そろそろ⼭にト
レッキングじゃないけど、ちょっと小さい⼭、低い
⼭とかあるから、そういう所に人が来てもらって、
わたらせ渓谷鐡道に乗って、帰りに例えば物を買っ
て食べたり、ちょっと休んでもらって１日楽しんで
帰ってもらう事を仕掛けようとしています。 皆さ
んにお願いなのは、来た人が楽しめるように何でも
良いから、お店を復活させてもらったり空いている
ところで食べもの屋をやってもらったり、なんでも
いいんです。だから、病院なんかでも特殊なここ来
ると楽しく病院にかかれるよ！っていう風にしても
らって、都会の方を呼ぶとかですね、皆さんそれぞ
れ食べ物屋でも何でもいいけど、都会の人に来ても
らって、楽しんでわたらせ渓谷鐵道に乗って⾯白
かった。この地域⾯白いんねって帰ってもらえる様
にしたいと思っております。



先ほどもお話しました、ゾンビ列車というのをや
りました。皆さん知ってるかと思いますけども、ゾ
ンビ列車は、最初やるときには、反対が凄く多かっ
たです。なんでこんな景色も綺麗で文化もあるし、
緑も銅⼭もある。そうゆうのを楽しみに来る人に、
なんでゾンビ列車なんて言う突拍子もないお化け屋
敷みたいな鉄道をやるの？と言う事で、最初はすご
い反感がありました。

これは、ゾンビ列車が目的ではないんですね。つ
まり、ゾンビ列車をやる理由って言うのは、普通は
お年寄りとかシニア層とか、そうゆう方しか景色や
文化には来ないんです。けど、今迄乗ったことない
日と、即ち『Ｚ世代』そうゆう人を乗せよね！って
思った時に、じゃあゾンビ列車がいいんじゃない
の？って。つまり、手段なんです。結果的に、乗っ
てくれたのは、１０代〜２０代位の女性の３人、４
人グループが沢⼭いました。カップルそれから家族
連れもいますし、男女のグループも沢⼭乗りました。
つまり、今迄わたらせ渓谷鐵道を景色を見に来たと
か、文化とか、そうゆう方々じゃない方々が沢⼭
乗ってくれたんです。だから、結果的には正解！だ
から乗ってね、行きはゾンビ列車に乗ってキャー
キャー言いながら、帰りは景色を見たら、案外景色
がいいじゃないですか。こんな列車あったんだと言
うことで、大きくなったら結婚したら彼女連れてこ
ようとか、子どもと来ようとか、時々来たいね、と
言う事になりました。これも、ゾンビ列車だけ聞く
と意表をついて、お化け列車と思いますけども、目
的じゃない。要はこの地域に来てもらいたいって思
いだけで、作ったのがゾンビ列車なんですね。

ゾンビ列車、実は地元の高校生達が手を挙げてく
れて、大間々高校とか桐生商業とか清桜高校とかの
生徒達が、自主的に「ゾンビ役手伝いますよ」と、
タダですよ！ボランティアで！ボランティアで手伝
いますよと手を挙げてくれてました。そんな取り組
みが、結構評判を得ました。つまり地元の高校生達
が自主的に応援したくなる鉄道、わたらせ渓谷鐵道
だねってことでですね、ＮＨＫとか結構４０〜５０
番組くらい、クイズ番組も含めて、テレビ番組が沢
⼭取り上げてくれました。ＮＨＫが取り上げてくれ
た時に、次の日に電話が掛かってきて、１年間分の
ゾンビ列車全て満席になっちゃいました。つまり、
タダ単のお化け列車じゃなくて、地元の高校生達が
手伝ってくれてますもいます。

今日も水沼に、ホットランドの社⻑さんがお見え
になり、品川さん応援するよ。鉄道を使ってみんな
に来るように伝えるよって言っていただきました。

ＢＢＱハウスとか、珈琲とパンケーキのお店とか
やってくれてます。だから、そうやって地元で来て
くれた方が楽しめるようにすると、東京とかって
作った物が多いじゃないですか。だから、すぐ飽き
ちゃう。ビルの屋上に公園造ったりとか、そういう
のがいいのかな？ってのがあります。うちは天然の
自然林の中を列車が走っています。
川のほとりを走り、そういう資産・財産を生かし、
沢⼭の人に来ていただきたい。
地域が元気になることを日々願っています。
これからもわたらせ渓谷鐡道をよろしお願いします。

富士工株式会社
代表取締役会長 田﨑 武夫

みどり市笠懸町久宮１５６-１
０２７７（７７）２５５５

医療法人社団 東郷会 恵愛堂病院
事務部長 東郷 学

みどり市大間々町大間々５０４-６
０２７７（７３）２２１３


